

# Conclusiones y valoración

Con este año 2007 hemos cerrado una etapa reconocida por los resultados obtenidos y esto nos permite tomar impulso para nuevos retos. Si bien a lo largo de los últimos 7 años hemos procurado facilitar a la mayor población gitana posible, la inserción laboral por cuenta ajena, en la siguiente etapa 2008-20013, pretendemos que esa inserción sea de la mayor calidad. La formación y el acompañamiento van a ser reforzadas incluso desde antes de la edad laboral como medida preventiva desde el trabajo con las familias de los jóvenes que se encuentran en las últimas etapas de la escolarización obligatoria.

Hemos visto cómo el programa está totalmente asentado a nivel social e institucional, y cómo la Fundación Secretariado Gitano en Aragón, ha ampliado su labor a otros sectores que no son los exclusivos del empleo, como son: educación, intervención social y cultura.

El balance de este ejercicio, nos da pistas claras para reforzar líneas de trabajo que están dando resultados y reorientar otras para mejorar nuestra actuación, teniendo en cuenta que nos encontramos ante una comunidad que ha dado una respuesta positiva a herramientas de inserción adaptadas a su contexto sociocultural.

A largo de este año 2007 hemos comprobado que las acciones de corta duración y adaptadas a cada grupo logran antes los objetivos que persiguen.

Además consiguen una participación activa y motivadora hacia nuevos proyectos de promoción personal y profesional.

El nuevo programa incorporado gracias al trabajo en Red y financiado por la obra social de la Caixa, desde su programa “Pro-infancia y lucha contra la pobreza infantil”, ha permitido facilitar a los alumnos gitanos la participación en el centro educativo a través de actividades de tiempo libre, y reforzar su nivel académico. A la vez hemos realizado un trabajo de asesoramiento e información con las madres para que valoren la importancia del aprovechamiento escolar en el futuro profesional de sus hijos.

Todas estas actividades han logrado cohesionar los grupos de modo que se están dando los primeros pasos para disponer de espacios en los que un equipo estable de mujeres tenga un punto de encuentro, asesoramiento y formación permanente.

En base a estas expectativas en el próximo ejercicio 2008 es objetivo de la Fundación consolidar y profundizar el trabajo con las mujeres gitanas, tanto con las más jóvenes como con las mayores, en la certeza de que el impacto que se produce en ellas y la transformación que operan este tipo de incentivos y formaciones repercute directa e indirectamente en el mejoramiento personal y en el de su entorno más cercano.